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TRANSMISSION DU MESSAGE 

 
Pour rester abstinent(e), nous pensons que nous devrions chacun(e) donner un peu de notre temps 
et aussi un peu de notre argent car l'un sans l'autre cela ne fonctionne pas. 

Exemples : 

Si nous avons de l'argent et pas de serviteurs, nous ne pouvons transmettre le message. 

Si nous avons des serviteurs et pas d'argent, le résultat est le même. 

Aujourd'hui, nous sommes inquiets car nos moyens financiers pour transmettre le message dimi-
nuent. 

Si chaque groupe est autonome, sachons néanmoins que les différents services de notre Mouvement 
devraient fonctionner avec le soutien de tous les groupes qui le peuvent. 

"Lorsque nous sommes généreux avec le chapeau, nous donnons le signe que nous sommes reconnais-
sants pour les bienfaits reçus du Programme et que nous désirons ardemment partager ce que nous 
avons trouvé avec ceux qui souffrent encore (extrait article Grapevine -nov. 1967 -La Tradition AA 
d'indépendance financière) 

Quand les Services AA sont entièrement financés par les contributions des Groupes, la littérature 
peut être vendue au prix coûtant rendant ainsi le message plus accessible et nous permettant d'at-
teindre notre objectif premier. 

Oser en parler dans son groupe c'est aussi entretenir une bonne conscience de groupe ! 

Comment les groupes peuvent-ils supporter financièrement les services essentiels AA ? 

Par leurs contributions qui se manifestent par le versement de leur surplus au 60/30/10 (en sa-
chant que chaque groupe est libre de fixer ses propres pourcentages et leur destination) par le Sou 
de la Sobriété, par les versements au Plan Anniversaire, par l'achat de littérature et par les dons 
personnels. 
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A V I S  I M P O R T A N T  

CONSEILS DES SERVICES GÉNÉRAUX DES ALCOOLIQUES ANONYMES 

Nous portons à votre connaissance que les mandats suivants sont vacants 
 

 Un administrateur régional du Brabant 
 Un administrateur régional du Hainaut Occidental 
 Un administrateur au Comité Justice 
 Un administrateur au Comité d’Admission et des Structures 
 Un administrateur au Bureau Congrès 
 Un délégué Européen 

 

CONDITIONS D'ÉLIGIBILITÉ 
Conditions prévues par les statuts de l'ASBL (disponibles au BSG) et par le Manuel des Services 

Les candidatures doivent être adressées par courrier postal au 

Président du Conseil des C.S.G.A.A. 
Boulevard Clovis, 81 – 1000 BRUXELLES 

AU PLUS TARD LE 29 DÉCEMBRE 2006 
 

Ci-après vous trouverez des textes écrits par des administrateurs 
ayant exercé ou en fonction pour certains postes vacants : 

 
Le délégué européen 

- Le profil et la mission du délégué européen figurent 
dans Notre Manuel de Service (pages 12.2 et 12.3). 

- Une abstinence de 7 ans continue est demandée. 
Une bonne connaissance des Étapes, Traditions, 
Concepts et des structures est nécessaire, ainsi que 
la connaissance de l'anglais parlé et écrit. Les délé-
gués européens sont au nombre de deux (maximum) 
par pays. La durée du mandat est de quatre ans. Il 
serait souhaitable qu'un délégué premier terme soit 
parrainé par un délégué deuxième terme.  

- L'activité la plus "visible" est d'assister à une réunion 
(du vendredi après-midi au dimanche midi), tous les 2 
ans, à Francfort, où les délégués discutent, en Com-
missions et ateliers, de sujets préparés lors de la 
réunion précédente : ils partagent leurs expériences 
nationales de service et posent toutes les questions 
qui les intéressent.  

- Deux mois avant la réunion, le délégué européen 
envoie un rapport en anglais au secrétariat (situé à 
York) décrivant les changements intervenus dans son 
pays depuis la réunion précédente. Lors de la séance 

d'ouverture à Francfort, le délégué 1er terme (lorsqu'il 
y en a un) résume, pour les autres pays, les faits les 
plus importants concernant son pays. Un document, 
rassemblant tous les rapports européens est envoyé 
aux participants avant la réunion. 

- Pour remplir sa fonction en connaissance de cause, 
le délégué est l'invité du Conseil d'administration, 
sans droit de vote. Mais c'est très utile d'assister éga-
lement aux réunions du CCPG et à des réunions de 
Comités nationaux. 

- Après la réunion de Francfort, il fait un rapport écrit 
de la réunion au Conseil d'Administration de son 
pays, au Comité de Coordination et de Politique Gé-
nérale et à la Conférence. Mais il peut être aussi à la 
disposition de toute entité (Comité, District, Régio-
nale) qui souhaiterait en connaître davantage sur sa 
fonction ou sur la manière dont AA est organisé et 
travaille "ailleurs", tout particulièrement en Europe. 

NB le Conseil d'administration peut aussi faire appel à 
lui pour des tâches proches de sa fonction, comme 
assister à une Conférence étrangère, par exemple.
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L’administrateur du Bureau Congrès 

 
- Pouvoir guider une équipe de travail pour 

l’organisation d’un Congrès 
- Pouvoir conseiller sans imposer, mais tout de même 

éviter à l’équipe de commettre des erreurs du passé.  
- Amener de nouveaux choix et des innovations pour la 

préparation de notre fête annuelle.  

- Transmettre les expériences du passé et être le 
gardien des Traditions.  
- Assister si possible aux réunions préparatoires et 

responsabiliser les amis sur l’importance de notre 
manifestation annuelle qui n’est pas une source né-
gligeable de rentrées pour le mouvement.

L’administrateur du Comité Justice 
- S’occuper des permis de visiteurs de prison, gestion 

administrative avec le ministère de la justice et au-
près des différentes Régionales. 
- Susciter au sein du Comité une dynamique 

d’information à tous les niveaux de la justice : magis-
trature, avocats, établissements pénitenciers, mai-
sons de justice, …. 

- Respect de nos Traditions dans ce milieu un peu 
particulier où nous sommes admis, mais où nous ne 
sommes pas les maîtres.  

Partager nos expériences et aider de nouveaux amis à 
oser s’impliquer dans ce milieu un peu particulier 

 
L’administrateur régional 

 
1. (voir Notre manuel des Services") p.10.  
- une bonne formation dans les affaires ou l'exercice 

d'une profession 
- une qualité de meneur « … de bons chefs de… » 

(9ème Concept) 
- une connaissance approfondie des Traditions et 

des Concepts (évidemment !) MAIS sans œillères 
et savoir utiliser les Traditions comme des « ou-
tils » et non comme des « armes ». 

2. Sens du dialogue, de la communication, de 
l'écoute TRÈS développé MAIS savoir faire taire les 
rumeurs avec tact (ou parfois avec autorité). 

3. Savoir déléguer (3ème Concept illustré : « c'est la 
confiance réciproque qui est la clé » [et rappeler !] 
aux présidents de Régionales, Districts, etc. les res-
ponsabilités qui leur incombent...) 

4. Susciter l'enthousiasme dans sa région ; être ouvert 
aux jeunes abstinents qui ont une idée parfois 
« étonnante » à première vue mais qui, à l'analyse, 
peut provoquer quelque chose de très chouette. 

5. Disposer de temps : ce qui signifie, puisqu'il ne peut 
être partout à la fois, qu'il doit posséder un sens 
(inné) des priorités. Il ne doit pas être partout. 

 
L’administrateur du Comité d'Admission et des Structures 

 
Outre ce qui est repris à la rubrique 10 "LE CONSEIL 
D'ADMINISTRATION" de "Notre Manuel des Services", 
voici le "travail "effectué au cours de son mandat. 

- Il est le garant du bon fonctionnement du Comité 
dans le respect des Traditions et Concepts. 
- Il travaille en étroite collaboration avec le Bureau et 

les membres du Comité. 
- Il représente le Comité au sein du Conseil d'Adminis-

tration (CA) ainsi qu'au Comité de Coordination et de 
Politique Générale (CCPG). 

- Il est le responsable du budget et des dépenses du 
Comité (signature des bons de commande et de dé-
penses tels que : délégué à la Conférence, fardes 
Conférence, manuels des Services Mondiaux…) 
- Il est tenu d'assister à la Conférence des Services 

Généraux où il peut être désigné responsable de la 
Commission intégrant le Comité qu'il représente 
(Commission B). 
- Après la Conférence, il s'occupe de l'édition et de la 

distribution des addenda pour « Notre Manuel des 
Services ». 

 

QUE FAIT-ON AU COMITE D’ADMISSION ET DES STRUCTURES (C.A.S.) ? 

 
Suite aux questions, souvent entendues, concernant le travail effectué aux différents stades de notre structure, 
nous avons décidé de relater ci-après le déroulement des réunions au sein de notre Comité. 
 
Voici tout d'abord l'ordre du jour normal de toutes nos réunions. 
- Nous commençons tout d'abord par la lecture du Préambule. 
- Notre secrétaire prend acte des présences du jour. 
- Après les salutations d'usage, notre président nous fait lecture de l'énoncé d'un Concept. 
- Nous procédons ensuite à l'approbation du rapport de la réunion précédente après corrections éventuelles. 



Box 38 - 5 – 4/2006
 

- Nos amis du Bureau de la Conférence nous informent des points importants débattus lors de leur dernière ré-
union. 
- Un délégué de chaque Régionale nous communique les mouvements des Groupes (ouverture et/ou fermeture, 

changement d'adresse, changement de jour et/ou d'heure de réunion, etc.) afin de mettre à jour la Liste des 
Groupes. 
- Notre administrateur nous relate les faits et décisions importantes du dernier Conseil d'Administration (C.A.) 
- Notre trésorier nous donne le montant du chapeau du jour ainsi que l'état général de nos finances. 
- Les délégués nous font part des faits et/ou décisions survenues lors de leur réunion de Régionale. 
- Nous essayons de répondre aux questions éventuelles, concernant la Structure, qui nous sont parvenues et/ou 

sont posées par les différents participants à notre réunion. 
Outre cet ordre du jour habituel, il nous est également imparti ce qui suit : 

Avril : - Élaboration de l'agenda de nos réunions pour l'année à venir. 
- Retombées de la Conférence (lecture des différents rapports des Commissions et Groupes à 

Thème) 
- Mise à jour du Manuel des Services (suivant les Recommandations de la Conférence) 

Mai : - Examen du BOX spécial Conférence. 
- Mise à jour du Manuel des Services (correction des addenda). 
- Appel aux questions pour la prochaine Conférence. 

Juin : - Rappel des différentes dates limites (questions, rapports, inscriptions et paiements à la Confé-
rence, etc.) 
- Remise éventuelle des addenda au Manuel des Services à chaque Régionale). 

Septembre : - Examen des questions reçues pour la Conférence. 

Octobre : - Élaboration et approbation du Budget du Comité pour l'année à venir. 
- Examen des questions reçues pour la Conférence. 
- Rappel des dates limites. 

Novembre : - Examen des questions reçues pour la Conférence. 
- Répartition des questions dans les différentes Commissions de la prochaine  

Conférence. 
- Préparation du rapport d'activités du Comité. 

Décembre : - Examen et approbation du rapport d'activités du Comité. 
- Appel à candidatures : au sein du Comité pour les mandats du Bureau du Comité  

(président, secrétaire, trésorier) 
- Mise à jour liste des groupes 
- Appel à candidature aux Régionales pour les modérateurs des Commissions ainsi  

que modérateurs et secrétaires des Groupes à Thème de la Conférence. 

Janvier : - Répartition par tirage au sort des participants à la Conférence dans les Commissions et  
Groupes à Thème. 
- Élections au sein du Comité. 

Février : - Ouverture de la farde Conférence avec explications éventuelles sur le déroulement de  
celle-ci. 

Il est bien entendu que ceci n'est qu'un canevas que nous essayons de respecter mais qui peut être changé sui-
vant l'actualité du moment. 

Nous espérons que d'aucuns trouveront réponses aux questions qu'ils se posent sur le travail effectué par le 
C.A.S. 

Nous vous rappelons que tout ce que l'on peut écrire ou dire ne remplacera jamais une participation en observa-
teur aux différentes réunions de service de notre Mouvement. 

Enfin, il est bon de savoir que nos réunions se déroulent dans la bonne humeur et que le C.A.S. n'a qu'un leitmo-
tiv : travailler sérieusement sans se prendre au sérieux. 
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Conseil d'administration des 
CONSEILS DES SERVICES GÉNÉRAUX DES ALCOOLIQUES ANONYMES 

(C.A. C.S.G.A.A.) 
 

Réunion du 02/09/2006 

Ce jour – 2 septembre 2006 à 16h – nous ap-
prenons le décès de notre ami Joël V., adminis-
trateur du Comité Justice. 

Ayons une pensée sincère pour lui et ses pro-
ches. 

Durant sa maladie, Joël a certainement laissé 
une leçon de courage et de sérénité à celles et 
ceux qui l’entouraient. 

Approbation du rapport de la réunion du 24/06/06 : 
Le rapport est approuvé à l’unanimité avec plusieurs 
précisions, à savoir : 

Page 639 – point 7 : la réunion prévue le 29 juin au 
BSG ne s’est pas tenue.  
De plus, la réunion prévue initialement à Vedrin le 
08/09 n’aura pas lieu à Vedrin, mais bien au BSG – 
boulevard Clovis, 81 à 19h30. 

Les participants de ce jour se prononcent à l’unanimité 
sur le fait que les réunions de travail se tiendront 
désormais au BSG dans les locaux prévus à cet effet, 
après en avoir fait la demande à Jean-Michel B. admi-
nistrateur du BSG 

Page 641 – point 14 – 3ème point : il faut lire : demande 
de présence d’un membre de la Famille Royale 

Page 641 – point 14 relatif au forum : il y a lieu de lire : 

« Rappel du principe du forum : Il a été demandé à des 
‘’ professionnels ‘’ qui nous connaissent bien et qui, 
dans l’exercice de leur profession, font appel réguliè-
rement à nous, de s’adresser à leur ‘’ collègues ‘’ 
d’autres sociétés, entreprises, institutions, ... etc., afin 
de leur expliquer la manière dont ils gèrent les problè-
mes d’alcool qu’ils rencontrent, aidés par les AA et 
cela, uniquement pour le bien des malades alcooliques 
qui n’auraient pas la chance de nous rencontrer au-
trement (perte d’emploi ; réinsertion difficile). » 

Démissions et/ou candidatures : Rien à signaler ce 
jour. 

Rapport financier (arrêté au 15 août 2006) 

Jacques émet le souhait de voir les Régionales inviter 
le Comité Finances à des réunions de trésoriers. 

A ce jour, le relevé « 7ème Tradition » n’est pas très 
élevé : 49% au 15/08/06. 

N’oublions pas que mettre dans le chapeau constitue 
un acte de Gratitude. 

Il est temps de se réveiller au niveau de la 7ème Tradi-
tion si on veut continuer à faire connaître le Mouve-
ment à l’extérieur. 

Poste Budg. ann. 8,5/12 % 
Littérature 35.500,00 25.146,00 78 %
Box 38 300,00 213,00 71 %
Partage 5.500,00 3.896,00 100 %
7ème groupes 32.000,00 22.667,00 49 %
7ème services 2.500,00 1.771,00 75 % 
Sou sobriété 7.500,00 5.313,00 88 %
Cotis. asbl (*) 1.600,00 1.133,00 106 %
Plan anniv. 1.500,00 1.063,00 74 %
7ème Congrès 11.500,00 3.000,00  
(*) en 12/12   

Groupe de travail relatif au Box 38 

Notre ami Jean-Michel  propose d'agrandir l’équipe afin 
de la renouveler ultérieurement permettre ainsi aux 
nouveaux amis de constater le travail à effectuer. 
À cet effet, un article paraîtra dans le prochain Box. 
Avis aux administrateurs des Bureaux et des Comités 
ainsi qu’aux administrateurs régionaux afin de rappeler 
aux secrétaires leur tâche vis-à-vis du Box 38. 
Il y a lieu de conscientiser les secrétaires sur la 2ème 
recommandation de la Conférence 1999 :  
« La Commission A recommande à la Conférence 
d’inviter les secrétaires des Comités et Bureaux 
nationaux et régionaux ainsi que les Districts, à 
faire parvenir au BSG un résumé des rapports 
destinés au Box 38 dans les 15 jours qui suivent 
leurs réunions » 

Cette fonction implique une réunion trimestrielle au 
BSG. 

Réflexion 

Que chacun réfléchisse pour la prochaine 
réunion d’octobre, si on peut se rendre dis-
ponible à la reprise du travail relatif à cette 

élaboration du Box 38. 

Groupe de Travail relatif aux administrateurs 

Nos amis français agissent déjà de la sorte en se 
référant au Manuel des Services américain. 
Si on se dirige vers une telle solution, il y aurait lieu de 
modifier les statuts. 
Il y a sans doute lieu de s’entourer des administrateurs 
de classe A afin de définir les critères de recevabilité. 
Il est vraiment utile de travailler avec toutes les res-
sources que l’on possède. 
Notre amie Marielle va prendre contact avec nos 
administrateurs de classe A et ce avec un ordre du 
jour. 

Bureau des Services généraux 

Congrès :  
- Le BSG n’a pas récupéré le matériel de fléchage 

après le Congrès à Charleroi. 



Box 38 - 7 – 4/2006
 

- Est-il possible de savoir à partir de quelle heure les 
locaux seront accessibles le vendredi 15/9 après-midi 
pour l’installation de la littérature ? 
- Internet : les prochaines mises à jour seront effec-

tuées durant la semaine qui suit le Congrès (semaine 
du 18/09/06) 
- Assurance : les administrateurs régionaux ont reçu 

dans leur courrier une copie de la quittance « assu-
rance incendie ». Merci à eux d’en assurer la distribu-
tion dans tous les groupes de leur Régionale. 
- International : les renseignements concernant le 

Congrès de AA France (46ème anniversaire à Metz) 
sont disponibles 
- Jetons d’abstinence : 3 – 6 – 9 – 12 mois 

d’abstinence : diminution du prix de vente et ramené 
à 1,50 € / pièce 

Comité de Coordination des Permanences 

- Notre amie Michèle nous informe que : 
- Le CCP doit reprendre les projets acceptés par la 

Conférence 2006. 
- Le numéro unique ne fait pas partie des projets du 

CCP pour 2006. 
- Il y a lieu de voir le bon fonctionnement des Perma-

nences afin d’éviter les dérives. 
- La discussion sur le numéro unique ne devrait pas 

arriver au CCPG avant d’en parler au sein du Conseil 
et du Comité Finances. 
- Rappel de la recommandation de la Conférence : 

« les sommes importantes qui engagent le mouve-
ment doivent d’abord se discuter au sein du 
Conseil. » 

Comité Justice 

Notre ami Paul nous informe que des contacts ont lieu 
avec le Palais de Justice de Nivelles. 
Proposition d’attestation de présences aux réunions en 
milieu carcéral mais sans aucune mention de AA. 

Conférence 2007 chez nos amis flamands 

Elle aura lieu les 24 et 25 mars 2007 à Blankenberge 
Thème : « Anonyme mais pas invisible » 
Invitation pour deux participants francophones 
Nos deux amis Richard et Jürgen  se proposent. 

Forum du 28 octobre 2006 

Par vote à la majorité des amis présents, il y aura bien 
de la littérature AA en vente au forum. 
Des âmes de bonne volonté sont sollicitées pour aider 
Jean-Michel  au transport de celle-ci. 
Des bons de commande seront également à disposi-
tion des personnes présentes. 
Hormis le stand littérature et le stand Al Anon, aucun 
autre stand ne sera admis au forum. Vote à l’unanimité 
par les membres du Conseil. 

Voici les derniers courriers relatifs au forum du 28 
octobre 

L’intérêt des personnes contactées reste important, 
quel que soit leur secteur d’activité. 
La journée sera filmée dans son intégralité et des 
cassettes seront disponibles au prix coûtant. 
Grâce aux contacts pris jusqu’à présent, nous sommes 
d’ores et déjà invités à réaliser plusieurs informations 

auprès des cadres de la police de Mouscron (la com-
missaire et la psy seront présentes le 28) ; une info aux 
8 assistantes de la police de Namur (l’inspecteur 
principal, chef de service + la psy seront présents) ; 4 
infos aux chefs de service et responsables RH de la 
ville de Namur dont plusieurs représentants seront sur 
place ainsi qu’une autre à l’Administration communale 
de Gembloux. 
Un folder sera distribué à tous les invités qui auront 
répondu présent ; il comprendra d’une part, le CV 
professionnel (court) des orateurs, mais également les 
grandes lignes de leurs interventions ainsi qu’une note 
explicative sur les possibilités d’organisation d’infos au 
sein des différentes entreprises et services représen-
tés. 
Le communiqué de presse est destiné à la presse 
écrite et orale ; nous le diffuserons trois semaines 
avant le jour J ; il a déjà été transmis à différents 
organismes dont Roularta, la revue des médecins, le 
Guide social, Self’help (mutualités socialistes), Euro-
mut, Mutualités chrétiennes, ainsi qu’un long article 
dans la revue des cadres infirmiers. 
Si vous désirez le transmettre tous azimuts, adressez-
moi les coordonnées exactes de vos destinataires 
privilégiés et je m’en chargerai illico. 
La littérature d’approche sera mise gracieusement à la 
disposition des personnes présentes. 

Le mot de notre délégué européen 

- Nouveau numéro de compte bancaire communiqué 
au BSG pour le Bureau de la Réunion européenne de 
Service (R.E.S.) à York 
- Traduction complète du rapport de la réunion 2005 de 

la RES transmise pour mise sur les sites Internet 
belge, français et suisse + mise à jour des lignes 
directrices de la RES (actuellement uniquement sur le 
site français). 
- Analyse approfondie, après traduction, de la docu-

mentation reçue de York sur le système de probation 
britannique (preuve d’assistance à une réunion) – 
conclusions des Conférence britanniques de 1978 à 
1996 (et parution dans leur Manuel en 1998 [20 
ans !]) 
- Le système n’est pas obligatoire (autonomie des 

groupes) 
- Il n’est pas contraire aux Traditions AA (c’est le 

visiteur qui dévoile son anonymat) 
- Il évite des « signatures » donc des problèmes dans 

le groupe (bris d’anonymat de membres AA) 
- Ce n’est pas une procédure AA 
- Les « alliés naturels » sont informés des limites AA, 

de son fonctionnement général et des groupes qui 
acceptent 
- Une seule personne de contact par Région 
- Le système consiste à remettre un carton avec le 

numéro du groupe sous enveloppe scellée sur la-
quelle on inscrit la date de la réunion. 

 
Réunion du 14/10/2006 

Démissions et/ou candidatures à l’ASBL des C.S.G. 
A.A. 
Nous prenons acte de la démission de Freddy H., de la 
Régionale de Charleroi, comme membre de l’ASBL
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Démission ce jour de Guy B. comme administrateur 
régional du Luxembourg Mosan. Il y a un candidat pour 
lui succéder au sein de ladite Régionale. 
Les candidatures pour les mandats vacants 
d’administrateurs seront publiées au Box 38, à savoir : 
- Un administrateur au Comité d’admission et des 

structures. 
- Un administrateur au Bureau Congrès 
- Un administrateur au Comité Justice 
- Un administrateur régional pour le Hainaut occidental 
- Un administrateur régional pour le Brabant 
- Un délégué européen. 
Il est demandé à chacun des administrateurs à rem-
placer, d’envoyer à Michèle A. un compte rendu de ses 
activités respectives 

Frais de voyage et d’hébergement des invités à la 
Conférence 
Le Conseil invitera, à ses frais et à ses conditions, les 
délégués étrangers pour la Conférence. 
La charge financière sera votée annuellement par le 
C.A. 
Vote ce jour : OUI à l’unanimité des membres pré-
sents. 

Rapport financier (arrêté au 30/09/06) 
 

Poste Budg. ann. 8,5/12 % 
Littérature 35.500,00 26.625,00 99%
Box 38 300,00 225,00 76 %
Partage 5.500,00 4.125,00 110 %
7ème groupes 32.000,00 24.000,00 73 %
7ème services 2.500,00 1.875,00 83 %
Sou sobriété 7.500,00 5.625,00 98 %
Cot. asbl (*) 1.600,00 1.600,00 106 %
Plan anniv. 1.500,00 1.125,00 91 %

Nous acceptons le contrat de maintenance du site 
Internet au prix de 605,00 € TVA Comprise. 
Chapeau de notre réunion de ce jour : 31,90 € 
 
Retombées du Congrès 2006 : 
Paul D. nous informe que le Congrès 2006 s’est, en 
général, très bien déroulé 
Toutefois, il reste à chacun de se poser la question de 
savoir pourquoi les badges « repas » ne sont pas 
arrivés dans certains groupes. 
 
Groupe de travail relatif au Box 38 
L’équipe actuelle est composée de Michèle A. – Michel 
C. et Jean-Michel B. 
Notre ami Jean-Louis L. veut bien collaborer avec 
l’équipe actuelle qui va poursuivre son travail. 
Le rôle de l’administrateur c’est aussi de recommander 
aux présidents et secrétaires des Comités et Bureaux 
de rédiger un résumé des rapports. 
Il serait, en effet, souhaitable que le rapport destiné au 
Box 38 soit avalisé par l’administrateur concerné. 
Il y aurait lieu de se focaliser sur un projet de structure 
efficace et qui pourrait fonctionner convenablement. 
Il est demandé à tous les administrateurs qu’ils soient 
particulièrement attentifs aux articles à paraître dans le 
Box 38. 

L’équipe actuelle va poursuivre son travail… mais ne 
sera pas éternelle ! Pensons-y sérieusement. 
 
Groupe de travail relatif aux « structures » 
Le groupe de travail constitué d’administrateurs a 
travaillé durant deux soirées et la préparation est 
terminée. Un canevas de travail a été élaboré. 
Un message est à faire passer : la Structure va très 
mal. Il nous faut aller vers un changement radical ! 
Le C.A. a pris connaissance du rapport du groupe de 
travail « structures » et vote sur son acceptation. 
Il est approuvé à l’unanimité. 
 
Rapport du B.S.G. 
 
Box 459 : le BSG a besoin de connaître le nombre 
d’abonnements souhaités pour chaque Régionale pour 
le 15/11/2006 au plus tard, faute de quoi les abonne-
ments réservés en 2006 seront reconduits en 2007. 
Box 38 : les enveloppes reçues en retour sont remises 
aux administrateurs régionaux par le biais de leur farde 
de courrier. 
Congrès :  
Un tout grand merci aux amies et amis qui ont aidé à 
l’installation et la vente de la littérature. Leur présence, 
leur aide nous ont été précieuses tout au long de cette 
journée. 
La vente de littérature au Congrès s’élève à 2.655 € 
La remise en route du stand Partage a permis aux 
amis de recevoir toutes les informations sur notre 
revue ; 6 abonnements ont été souscrits et d’anciens 
numéros de « Partage » ont été vendus, le tout pour 
un total de 184,50 € 
Le BSG n’a toujours pas récupéré le matériel de flé-
chage après le Congrès à Charleroi 
Nous regrettons de n’avoir pas avoir pu installer le 
stand littérature la veille du Congrès. En effet, outre la 
fatigue engendrée par l’installation du stand dès 6 h. 
du matin, il ne nous a pas été possible de présenter la 
littérature de façon aussi fonctionnelle et attractive que 
d’habitude et les promotions qui étaient offertes n’ont 
pas pu être mises en valeur comme il se doit, ce par 
manque de temps 
Il est également dommage que ni le BSG ni le Bureau 
des Archives n’ait reçu aucun rapport des réunions 
préparatoires du groupe de travail Congrès. 
Internet  
Petit rappel : toutes les manifestations ouvertes au 
public peuvent être mentionnées dans la rubrique 
« événements » du site mais aucun n° de téléphone 
privé et/ou adresse email privée ne peut y être publié. 
La date du prochain Congrès a été signalée sur le site. 
Nous attendons d’autres renseignements afin d’étoffer 
les informations qui seront disponibles pour le public : 
adresse exacte, objet souvenir, plan d’accès, grille des 
carrefours, repas, ventes des tickets, soirée dansante, 
programme de la journée… Il est indispensable que le 
BSG soit informé pour que les renseignements soient 
publiés. 
L’agenda des réunions du Conseil d’administration 
ainsi que celui des réunions du Comité de Coordina-
tion et de Politique générale (CCPG) figure désormais 
sur la page interne : 
www.alcooliquesanonymes.be/bsgaa_display.php 
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Les Comités nationaux de même que les Régionales 
qui souhaitent voir publier leur agenda sur cette page 
peuvent communiquer les dates de leurs prochaines 
réunions au BSG. Celles-ci seront publiées (et/ou 
rectifiées si besoin) mensuellement en même temps 
que la mise à jour de la liste des groupes. 

Divers : Aux fins d’intendance, le BSG souhaiterait 
connaître les dates des réunions des différents grou-
pes de travail qui ont été créés au sein du Conseil 
d’administration.

 

NOUVELLES DES COMITÉS ET BUREAUX 
 

COMITÉ D’ADMISSION  
ET DES STRUCTURES 
Réunion du 10/09/2006 

7 Régionales représentées (le Brabant et l'Est n ont 
pas de délégués) 
Liste des groupes 
Sérénity 2319 groupe fermé 
Florennes 8201 groupe fermé  
Soit 224 groupes pour les huit Régionales. 
Questions à la Conférence 2007 : deux questions 
répondant aux critères de recevabilité nous sont par-
venues ce jour (voir rapport CCPG) 
Résultats du recensement de 2005. 
 

Réunion du 15/10/2006 
Bureau Conférence. 
RAS – rappel : envisager la préparation des rapports 
de fin d’année. 

Liste des groupes : 
Régionale du Brabant – District Brabant 
- Nivelles : Mettre 66, Rue de Bruxelles au lieu de 

66/68 Rue de Bruxelles 
- Ottignies « Samedi soir » : Groupe fermé 
- Braine-Le-Château : Réunion mercredi 20h. au lieu 

de jeudi 20h. 
Régionale de Bruxelles 
District Bruxelles Ouest 
- Jette : Mettre 77 Rue Vandenschrieck au lieu de 73. 
Régionale de Charleroi  
District Charleroi Sud 
Nouveau groupe : 
- Cul-Des-Sarts 

Local des œuvres – à l’arrière de l’école communale 
Rue des Porçonniers – 5660 Cul-Des-Sarts 
Même adresse courrier 
Réunion le mercredi à 19Hr30 

District Charleroi Nord 
- Gosselies « Providence » : Réunion vendredi 19h30 

au lieu de mardi 19h30 
Régionale de Luxembourg Mosan 
District Luxembourg 
- Virton - St Mard : Mettre « Rue Léon Colleaux » au 

lieu de Rue Léon Collot 
Soit 224 groupes pour les huit Régionales. 

Trésorerie : 
Élaboration du budget 2007 du CAS : 

Budget 2006 2007 
Secrétariat 165,00 € 100,00 € 
Fardes Conférence 60,00 € 60,00 € 
Man. Serv. Mondiaux 60,00 € 60,00 € 
Délégué Conférence 110,00 € 110,00 € 

MAJ liste des groupes 170,00 € 105,00 €
Frais bancaires 15,00 € 15,00 €
Total 580,00 € 450,00 €

Notre ami Jean-Claude ayant signalé son indisponibili-
té pendant plusieurs mois en tant que trésorier, le 
Comité a procédé à l’élection d’un nouveau trésorier 
via la procédure du 3ème héritage, étant donné 
qu’aucun candidat ne s’était présenté spontanément. 
Malheureusement, notre ami Jean-Louis qui avait été 
élu, a décliné la responsabilité de cette mission et c’est 
donc notre Administrateur qui en assumera l’intérim. 
Le Comité a remercié notre Ami Jean-Claude pour le 
travail qu’il avait toujours accompli avec sérieux. 

Examen des questions à la Conférence : pas de nou-
velles questions. 

Tour des Régionales : 
Brabant : RAS 
Bruxelles : réorganisation des groupes dans les Dis-
tricts. 
Finalisation de la liste des délégués à la Conférence. 
Préparation des budgets. 
Charleroi : Réunion de structure se porte bien ; Propo-
sition d’un thème pour la Conférence : 
« Transmettons-le – notre triple héritage » 
Est : Grave problème structurel : plus de Président, de 
Trésorier, de Secrétaire, ni dans le District 
Mais ça tourne bien quand même. 
Hainaut Occidental : RAS 
Liège : pas de nouvelles 
Luxembourg-Mosan : Élection d’un administrateur 
Des contacts sont pris avec les Districts de Dinant et 
Namur pour la réunion de partage avec d’autres Dis-
tricts (Luxembourg-Mosan & Liège) : réponses atten-
dues. 
Prochaine réunion le 6 novembre à laquelle le Bureau 
Congrès est invité en vue de l’organisation éventuelle 
du Congrès 2008. 
Sambre & Meuse : Lors de notre dernier Comité a eu 
lieu l’élection d’un nouveau délégué Conférence sup-
pléant, celui-ci est devenu (après vote) directement 
effectif suite au désistement d’un ami précédemment 
élu pour les Conférences 2007 et 2008. 
Notre Régionale dispose toujours actuellement de 
deux délégués suppléants. 
Comités nationaux : 6 mandats sont actuellement 
vacants et 5 supplémentaires le deviennent après la 
Conférence 2007. 
 
Appel est lancé auprès des amis de la Régionale 
Un ami présent se propose pour un mandat au Comité 
finances et est élu, le mandat étant vacant, celui-ci 
entre en fonction immédiatement. 



Box 38 - 10 – 4/2006
 

BUREAU DES ISOLÉS 
 

Réunion du 15/10/06 
Évolution du nombre de Membres du Bureau des 
Isolés au 02/10/06 : 

23 Isolés (23 au 02/05/06) + 1 et – 1 
74 Correspondants (65 au 02/065/06) + 11 et – 2 

Régionale : la Régionale de Charleroi a désigné un 
délégué au BI (cf. : 9ème Souhait de la Conférence 
1997) 

Budget 2007 :  
Présentation, analyse et approbation à l’unanimité de 
la demande de budget 2007. 
Remis la demande à l’administrateur Finances ce 
15/10/07 

Conférence 2007 : à l’unanimité, nous décidons de 
demander à notre administrateur l’autorisation d’avoir 
un délégué technique à la prochaine Conférence. 

Réunions écrites : 
Nous définissons les thèmes et analysons les ques-
tions pour les prochaines réunions écrites : 
Pour rappel : décembre 2006 : « Accepter et tolérer ».  
Thèmes définis pour  
février 2007 : « La 10ème Tradition » 
mai 2007 : « Savoir gérer ses sentiments et ses émo-
tions » 
Nous penserons au thème de la réunion écrite ouverte 
de septembre 2007, qui sera la réunion écrite du 20ème 
anniversaire de l’édition de la première réunion écrite. 
 

COMITÉ SANTÉ 
 

Réunion du 10/09/06 
Appel à candidat(s) aux postes de président et de 
secrétaire du Comité Santé (André P. termine son 
second mandat et nous n’avons toujours pas de secré-
taire). 
 
Neuf amis présents représentant 5 Régionales 
Approbation du rapport précédent 
Vérification de la liste des hôpitaux  

Tour des Régionales 
Le service a été effectué partout pendant les vacan-
ces. 
L’action « pharmacie » est en bonne voie. 
 
Divers      
Partage sur les choses à faire et ne pas faire lors des 
réunions de groupe en milieu hospitalier. Notamment 
respecter le règlement et les desiderata de l’hôpital, 
nous ne sommes que des invités ! 
Partage sur l’organisation d’une information au per-
sonnel médical d’un hôpital. 
Finances : nous restons dans les limites de notre 
budget 
Nous allons envisager les actions de l’année pro-
chaine. 
Philippe L., l’administrateur participera au forum orga-
nisé le 28 octobre à Gilly par l’Info Publique. 

 
Réunion du 15/10/06 

11 amis présents représentant 5 Régionales 
Approbation du rapport précédent 
Vérification de la liste des hôpitaux  

Tour des Régionales.  
Le service a été effectué partout. 
Des questions sur les attributions de l’administrateur et 
sur le langage à utiliser vis à vis de l’extérieur ont été 
évoquées. 
Prochaine réunion plénière de partage le 28/10 à 14h à 
l’hôpital du Bois de l’Abbaye à Seraing. 
Thème : « Être abstinent après l’hôpital » 

Divers :     
La lettre de vœux annuelle aux prestataires de santé 
sera remplacée par une carte bristol. 
Pour l’année prochaine, nous envisageons de contac-
ter les centres médicaux et polycliniques de proximité 
ainsi que les maisons médicales. Nous verrons 
l’implication financière de la littérature à distribuer. 
Nous pourrions envisager, pour rester efficaces, une 
action en commun avec le Comité des Informations 
Publiques dans les centres PMS (à discuter)  
 

COMITÉ DE COORDINATION 
DES PERMANENCES 

 
Réunion du 10/09/2006 

6 Régionales représentées, 2 par des observateurs. 
Le numéro commun n’étant pas dans les projets de 
2006, le CCP abandonne la poursuite de l'analyse de 
celui-ci mais continue à faire le tour des Régionales qui 
le désirent afin d'y apporter les explications et voir 
comment utiliser le moins possible les répondeurs. 

De plus, un groupe de travail au sein du Conseil d'ad-
ministration se penche sur les structures, il est préféra-
ble d'attendre les résultats avant de reprendre cette 
étude. 

Le CCP désire accentuer la coordination et la collabo-
ration des différentes permanences Régionales. 

Au niveau de ITT PROMEDIA, l'administratrice a fait le 
nécessaire pour que chaque Régionale apparaisse sur 
la page SOS du bottin lui correspondant. 
Si vous y trouvez des anomalies, veuillez les commu-
niquer à vos délégués afin qu'ils les communiquent lors 
du prochain Comité. 

VISITE DE L'ADMINISTRATEUR FINANCES  
Le Comité des Finances souhaite une confirmation du 
CCP qu'il abandonne le dossier du numéro commun. 
Le Comité des finances étudiera en son temps l’impact 
financier du numéro commun. 
A l'ordre du jour, partage sur la suppression des ré-
pondeurs (souhait de la Conférence), il y avait précé-
demment 6 répondeurs en service et aujourd'hui il en 
reste 2 en fonction. 
 
Tour des Régionales. 
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COMITÉ FINANCES 
 

Réunion du 10/09/2006 
Examen de la balance financière au 15/08/2006 
Voir tableau financier dans le rapport du CA des 
CSGAA 
Partage sur la diminution des versements des groupes, 
la situation devient inquiétante 
Redéfinition de la 7ème Tradition Congrès et de la 7ème 
Tradition normale 
Tour des Régionales, six étaient représentées 
Partage sur les tarifs téléphoniques pour les Perma-
nences avec proposition d'étude comparative de 
différentes activations de Belgacom. 
Congrès 2006 : la 7ème Tradition s'élève à 10.597 € 
(105,98 %) 

 
Réunion du 15 octobre 2006. 

 
Remise de la balance financière au 12.10.06. 
Examen des comptes arrêtés au 30.09.2006: 
Partage sur les tarifs téléphoniques : suite à l’évolution 
des tarifs de télécommunication, ne serait-il pas sou-
haitable de revoir avec Belgacom si notre convention 
est toujours bien adaptée. Le Conseil d’Administration 
prendra position. 
Partage sur l’utilisation de l’argent du chapeau et 
rappel de la 18ème Recommandation de la Conférence 
1992 (uniquement pour la transmission du message).  
Tour des Régionales : 5 étaient représentées. 
Rappel aux Comités la remise des budgets 2007, pour 
le 31.10. 

 
COMITÉ DE COORDINATION ET DE POLITIQUE GÉNÉRALE 

 
Réunion du 10/09/2006 

POLITIQUE GÉNÉRALE  

Le président fait lecture des différents rapports des 
groupes à thèmes G à L parus dans le Box 38 « spé-
cial Conférence 2006 ». 
Pas mal de bonnes suggestions à propos des multi 
dépendances. 
Un ami aimerait bien qu’il y ait une trace de cela (ne 
pas en rester là). 
De cela peut découler un souhait de Conférence pour 
que chacun travaille dans l’unité et pas de son côté. 
Avoir une trace, c’est bien mais aussi que les délégués 
Conférence puissent retourner dans leur groupe pour 
en parler. 
Une politique générale, c’est une orientation mais cela 
ne devrait pas aller encore vers une recommandation. 
Aujourd’hui seulement 3 Régionales sont représentées 
au CCPG. Sommes-nous encore représentatifs ? Idem 
pour les Comités réunis ce matin ? 
Dans les rapports des groupes à thèmes, ce sont des 
phrases (réflexions d’amis AA) ajoutées bout à bout 
par un secrétaire, on pourrait les remettre au Comité 
littérature. 
Le CCPG ne devrait-il pas faire son inventaire de 
groupe ? Un ami disait qu’en prison on parle de drogue 
et d’alcool et un autre voulait faire une passerelle entre 
drogue et alcool. Il y a des groupes qui sont tolérants 
en parlant des multi dépendances tandis que d’autres 
sont totalement fermés et ne veulent parler que 
d’alcool. Il serait bien d’informer les amis d’une liste de 
groupes qui acceptent d’en parler. Avoir du bon sens 
ne pas rejeter tout de suite un ami, car au départ on 
n’exclut personne. Il existe une documentation concer-
nant les dépendances. Il faut pouvoir accueillir tout le 
monde, laisser parler l’ami car nous sommes anony-
mes.  
 
Comité des Informations Publiques 
La préparation du forum suit son cours 
Les petits problèmes qui surgissent sont traités un à un 
et résolus sans trop de difficultés. Un seul subsiste : la 
communication interne mais il est de taille. 

Les administrateurs de classe A et B sont attendus 
avec grand plaisir à cette manifestation pourvu qu'ils 
réservent également par l'envoi du premier document 
bleu. 
Il est impératif de se munir des deux autres tiers de 
cette réservation, la seconde partie sera présentée à 
l'accueil aux hôtesses et la troisième partie sera dépo-
sée sur le pare-brise de la voiture pour éviter procès ou 
enlèvement du véhicule. 

Comité Justice 
Cinq Régionales représentées dont deux par un délé-
gué. Nous avons évoqué le « Comment faire » pour 
suggérer aux amis la marche à suivre lors de certaines 
situations. On ne peut pas se permettre d’arranger les 
suggestions du programme AA. Les AA ne sont pas 
responsables si le permis n’a pas été demandé. Cer-
taines Régionales ont des difficultés d’assurer les 
réunions en prison suite au manque de serviteurs. 

Comité de Littérature et des Publications (CLP) 
3 Régionales représentées et le Bureau au complet. 
Brochure « La sobriété émotionnelle » : la constitution 
d’une cellule provisoire de travail de finalisation de 
cette brochure est en cours. Cette cellule se réunira 
une 1ère journée pendant les vacances de Noël. Nous 
avons une date butoir pour rentrer les remarques, 
corrections et ajouts à cette brochure. 
« L’alcool et les jeunes » : la réflexion à ce sujet doit se 
poursuivre et nous décidons de faire un tour d’horizon 
de tout ce qui existe en littérature afin de ne pas se 
perdre dans un travail qui existe déjà. Idem, même 
travail pour les aînés, seniors. 
Éditions : tout va bien au sein des Éditions. La de-
mande de la ligue Braille pour éditer « Réflexions 
quotidiennes » en braille est en cours. Congrès de 
Liège : Marc lit son témoignage de présentation du 
carrefour. Remise de la liste des présences pour le 
stand « littérature » et « partage ». 
Nouvelles des Régionales 
Hainaut Occidental, visite des groupes avec des amis 
d’autres Comités afin d’inciter des amis à s’intéresser 
aux différents services : à la littérature, à la perma-
nence,… 
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Liège : mise en ordre du stock de la littérature, présen-
tation du feuillet littérature, repris sur Internet. 
Sambre et Meuse : tour des groupes de la Régionale 
pour parler de la littérature. 
Échange : beaucoup d’informations sont disponibles 
sur Internet, aussi bien en Belgique qu’à l’étranger. 

Bureau Congrès 
Pas de représentant de la Régionale de Liège qui 
organise le Congrès de la semaine prochaine. 
Pour Bruxelles : thèmes de carrefour semblent impor-
tants – sujets accrochants pour remplir les auditoires 
de 240 personnes. Pourquoi ne pas faire une première 
festive ; inviter une école de cirque, un orchestre, 
déguisement ou tout autre chose. À réfléchir ! Le côté 
spirituel des carrefours doit rester important. 

Délégué européen 
Le rapport en français de la réunion européenne de 
service 2005 sera sur le site Internet belge lors de la 
mise à jour de septembre : allocutions d’accueil, rap-
ports des Commissions et des ateliers, allocutions de 
clôture (extraits choisis). Il est déjà sur le site AA 
France. 
Au point de vue Grande Bretagne une documentation 
a été envoyée sur le système de probation : extraits 
des rapports des Conférences ayant traité le sujet et 
description du système – suggéré – dans leur manuel 
de service en 1998. Sujet lancé en 1978 jusqu’en 1996 
et quelques compléments jusqu’en 2006 (recomman-
dation à utiliser le système développé à Londres). 

Régionales 
Régionale de Bruxelles : Dernière réunion le 27/06 et 
prochaine réunion le 27/09/06. Les membres présents 
du Comité régional ont, par un tour de table, commen-
cé un inventaire. Chacun a pu s’exprimer. Bien sûr des 

points négatifs ont été soulevés mais aussi des points 
positifs. Au prochain Comité, il est prévu d’émettre des 
propositions pour améliorer le climat de la Régionale 
en accord avec le programme AA, sur base des ré-
flexions qui ont été faites pendant l’inventaire. Il en 
ressort que nous devrions être attentifs à mettre les 
principes au-dessus des personnalités. Il y a un effort à 
faire pour « relancer » certains groupes de travail. La 
Régionale de Bruxelles est à la recherche d’anciennes 
affiches des Congrès AA pour en faire une exposition 
au Congrès 2007. 

Régionale Sambre et Meuse : nos deux Districts se 
sont réunis celui de Dinant a reçu le Comité Littérature 
et celui de Namur a échangé sur le service. Nous 
avons à présent 3 délégués suppléants pour la Confé-
rence 2007. Par ailleurs, notre quota de 11 délégués 
effectifs est atteint cette année. Le 23 septembre 
prochain notre Comité régional aura sa réunion an-
nuelle de tous les trésoriers. Notre groupe de travail 
permanence s’est réuni le 07/09 à Gedinne et les 
permanences de jour comme de nuit sont toujours bien 
assurées. Nous avons parlé sur le projet de N° d’appel 
commun. Pour le 15ème anniversaire de notre perma-
nence, nous aurons une réunion de partage le 30/09 
au local de Jambes Montagne dès 15 heures : thème : 
comment et pourquoi devenir permanent ? 

THÈMES POSSIBLES pour la CONFÉRENCE 

- AA comme complément d’un traitement médical 
- Le service, base de notre rétablissement 
- La responsabilité envers le mandat que l’on prend 
- Notre attachement envers le CCPG 
- Le futur de AA, notre responsabilité  
- L’avenir de AA en Belgique francophone 

 
 

NOUVELLES DES RÉGIONALES 
RÉGIONALE DU BRABANT 

 
Comité régional du 12 septembre 2006 

Mandats à pourvoir - Appel à candidatures 
Administrateur régional : inchangé (pas d'administra-
teur) 
Bureau régional : inchangé. Songer aux candidatures 
(toutes les fonctions !). 
Délégués auprès des Comités nationaux 
- Tous les postes sont inoccupés sauf 1 délégué au 
Comité de coordination des permanences et 1 délégué 
au Comité Finances (notre trésorier). 
- Une candidature au Comité de Coordination et de 
Politique Générale (CCPG). 

Services 
Trésorerie et Finances  
Le « boni» actuel couvrira presque les frais de la 
Conférence (1.210 € !). 

Le trésorier régional a demandé des éclaircissements 
à propos de la 7ème Tradition Congrès. Une mise au 
point claire devrait figurer au prochain rapport du 
Comité Finances. 

Santé 
Le groupe de la clinique St-Pierre (Ottignies Petit Ry») 
est un groupe hôpital qui organise des réunions d'in-
formation s'adressant en premier lieu aux patients de 
l'institution. Ces réunions sont ouvertes à tous, patients 
et familles, personnel soignant, membres AA ou non. 
Une info auprès du personnel « nursing » de l'établis-
sement est en préparation. Besoin d'idées pour une 
affiche (invitation) et de volontaires pour l'info propre-
ment dite. 
Notre Régionale avait (r)établi des contacts avec 
l'hôpital de Nivelles pour y assurer une permanence 
(info). Il semble qu'un ami AA voudrait assumer ce 
service à lui seul, et, qu'à cet effet, il fait paraître dans 
la presse locale des annonces sous le label « Accueil 
Alcool ». L'administrateur du Comité Santé adressera 
un courrier à la direction de l'hôpital de Nivelles afin de 
signaler que cette initiative n'émane pas du mouve-
ment AA. 

Justice 
Des contacts ont été établis avec la magistrature de 
l'arrondissement judiciaire de Nivelles. Il est question 
d'une « permanence» AA lors des séances d'info 
organisées par le service de médiation des peines. Les 
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amis intéressés par ce service peuvent prendre contact 
avec Paul D. 

Information publique 
De nouvelles informations publiques sont annoncées 
dans les écoles de la région. 

Permanence téléphonique 
La collaboration entre permanences Régionales 
(Bruxelles, Charleroi, Brabant wallon et quelques amis 
de Sambre et Meuse) fonctionne très bien. L'engage-
ment des amis de la permanence de Charleroi est 
devenu très important. 
 
District Brabant wallon du 12 septembre 2006 

Tour des Groupes  
[Les nouvelles des groupes n’ayant pas délégué de 
Représentant auprès des Services Généraux (RSG) à 
cette réunion sont communiquées par des amis « ob-
servateurs » ayant fréquenté ces groupes.]  
Ottignies « Samedi Soir » Il est décidé de ne plus faire 
apparaître le groupe sur les différentes listes. Le né-
cessaire sera fait auprès du Comité d’Admission et des 
Structures (CAS) afin que le groupe ne soit plus repris 
sur les listes officielles (CAS, permanence) ni sur le 
site www.alcooliquesanonymes.be.  
Braine-l’Alleud : Le groupe va bien.  
Braine-le-Château : Depuis le 1er janvier les réunions 
ont lieu le mercredi et non plus le jeudi. Réunion ou-
verte 1er mercredi du mois.  
Incourt : Toutes les réunions prévues sont assurées : 4 
-5 participants en moyenne. 
Louvain-la-Neuve : Participation nettement en baisse 
pour les deux réunions : 5-6 participants depuis quel-
ques mois. Questionnement sur le maintien de 2 
réunions. Il y a cependant de nouveaux abstinents qui 
« accrochent ».  
Il n’est pas facile de trouver des amis volontaires et 
stables pour les services même « de base » (ouver-
ture, café, ...).  
La Hulpe : Tout va bien.  
Nivelles : le groupe se porte très bien : en moyenne 
une quinzaine de participants. Le déménagement de la 
rue Seutin à la rue de Bruxelles s’est très bien déroulé 
avec l’aide enthousiaste de plusieurs amis volontaires.  
Braine-l’Alleud « Espérance » (Clinique Le Domaine)  
Il manque de « responsables » pour guider le groupe : 
c’est trop souvent la même personne qui assure 
l’ouverture, modère les réunions, etc. Quelques volon-
taires réguliers seraient les bienvenus.  
Le corps médical est attentif à ce que les réunions 
aient bien lieu.  
Rixensart : Le groupe se porte très bien. Assistance 
nombreuse.  
Partage autour de la rechute  
« La rechute d’un ami visiteur de prisons ayant été de 
courte durée, doit-il observer un nouveau temps 
d’abstinence prévu dans Notre Manuel des Services 
avant de reprendre son activité ? » 
Le service de visiteur de prisons consiste avant tout à 
aider les détenus. Ce n’est pas le rétablissement 
personnel du visiteur de prison qui doit constituer le but 
de sa démarche ! Comme visiteur de prison, plus que 
dans d’autres services peut-être, il est essentiel de se 

sentir bien dans sa tête : la durée d’abstinence souhai-
tée est dès lors probablement justifiée.  
Il est suggéré que cet ami présente à nouveau sa 
candidature motivée à la prochaine Assemblée Régio-
nale.  
 

RÉGIONALE DE BRUXELLES 
 

Comité régional du 27/09/2006 
Santé 
- AVIS : Recherche d'un président pour le Groupe de 

Travail Santé 
Le président du GTS arrête son mandat, faute de 
temps au niveau professionnel et aussi faute d’Amis 
qui pourraient se partager la tâche lors des réunions 
de travail ; sur 28 groupes à Bruxelles, 5 groupes 
participent mais ne sont pas toujours présents…Le 
problème d’aide dans les services est récurrent par-
tout, le GTS s’est réanimé il y a peu, mais sans 
l’appui nécessaire et suffisant. 
- Le président va terminer les affaires en cours avec la 

Secrétaire 
- Il est prêt à parrainer celui qui prendra le relais. 

Parmi les opérations en cours, une demande du Cen-
tre Hospitalier Joseph Bracops : le mouvement a été 
approché par des médecins en vue de la création 
d’une antenne. Des volontaires pour étoffer cette 
antenne sont toujours bienvenus. Contact : Nicole 
Permanence 
Ensuite, il y a l'opération pharmacies : 4 groupes 
participent à l’opération, ce qui est peu sur 28. 
Permanence 
- Un nouvel intendant pour la Permanence a été trou-

vé. Le Groupe de Travail le remercie ainsi que son 
prédécesseur, qui a longtemps occupé le poste. 
- Les permanences se passent bien mais certains amis 

se plaignent du manque d’appels téléphoniques cer-
tains jours : dans ce cas il faut toujours se rappeler le 
« Serment de Toronto » 

Littérature 
- Vu l’absence de participation aux présentations de la 

Littérature AA, le Groupe de Travail s'est fixé un ob-
jectif à court terme : promouvoir la littérature et faire 
campagne pour augmenter la participation au GTL. 
- Il propose d'établir un calendrier des écrits et la 

synthèse des exposés (sur la Littérature AA présen-
tée en GTL), qui seraient diffusés dans les groupes 
de la Régionale et pourraient faire l’objet de partage. 
Cette proposition a été adoptée à l’unanimité. 
- Les exposés sur la Littérature AA pourraient être 

publiés dans la revue « Partage » et dans le « Box 
38 ». 
- Il y aura un partage quadrimestriel (3 fois l’an), ouvert 

à toutes et tous, sur un thème développé dans la 
Littérature AA. 

Réveillon 2006/2007 
- Quelques soucis au niveau organisation technique de 

l'ambiance musicale. NB Le genre de musique préfé-
rentiel sera celui des années 70/80 
- Le centre Dansaert, où aura lieu ce réveillon, ne peut 

sur ordre des pompiers que rassembler maximum 70 
personnes
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- Les réservations doivent être clôturées pour le 
15/11/06, un ami va être désigné pour récolter les 
fonds, un acompte est demandé par le traiteur et le 
brasseur. 
- -Les prix : 25 € adulte + une boisson, 15 € enfant, 

autres boissons 1,50 € 

Info-Publique 
- Le groupe existe malgré l’absence d'un Bureau 

formel, ce qui n'empêche pas que des actions aient 
lieu : 88 infos en 6 mois ; 
- L’affiche métro trilingue (2007) sera financée à raison 

de 300 € pour AA   néerlandophones et 425 € pour 
les Anglophones 
- Projet de la présence d’un ami du Groupe de Travail 

dans les Districts serait souhaitée et en contrepartie 
celle d’un ami du District (à défaut d'un amie par 
groupe) au GTIP 

Trésorerie 
- Vu le sentiment de notre trésorier du peu d'intérêt 

pour les réunions de trésoriers et le temps qu'il trouve 
une autre manière de travailler, la réunion du 26/10 a 
été annulée. 

Districts  
Travail pour trouver des idées qui pourraient interpeller 
les groupes absents ? Par exemple, envoyer le vécu 
de l’expérience personnelle en service (témoignages 
écrits) vers notre revue « Partage » ? (sous forme de 
"lettre ouverte", …). 
Par ailleurs, le groupe d’Auderghem, après vote en 
conscience de groupe, se rallie au District Sud pour 
mieux équilibrer la répartition du nombre de groupes 
entre les 2 Districts. 

Inventaire Régional : Propositions 
- La présidente du District Ouest a proposé de faire 

des Intergroupes (de travail) au niveau des groupes 
de travail (proposition proche de celle ci-dessous, 
relative aux "institutions") 
- Le président de la Régionale essaye de synthétiser 

"l'inventaire" de la Régionale, fait en juin. On se 
trouve face à deux aspects : 
a) aspect individuel : les problèmes d’ego, qui sont à 
régler par tout un chacun  
b) aspect collectif : souhait général de travailler en 
équipe, de décider, donc « recommençons, mieux » 
- Il présente également 3 propositions : 

1/ pour les rapports des GT, des Districts et des Co-
mités : aller à l’essentiel (réalisations, problèmes, 
solutions, projets à faire approuver par la Régionale, 
questions à débattre en Régionale) 
2/ comme les services à assurer sont nombreux et les 
serviteurs limités, ne peut-on réfléchir, pour octobre, à 
limiter les Groupes de Travail à 3 (Permanence, Litté-
rature et « Institutions ») ? 
3/ le calendrier des réunions ne pourrait-il être allé-
gé ? 
- Une amie constate que la réunion des Bureaux des 

Districts et de la Régionale était une formule utile et 
souhaiterait la rééditer, mais cette fois avec l’accord 
de la Régionale. 
- Un ami trouve que l’activité de la Régionale est 

« pauvre » : les groupes se demandent ce que la 
Régionale fait pour eux ? A ce propos, une amie fait 

remarquer que la Régionale est le réceptacle des 
activités proposées par la Base. Nous sommes cen-
sés fonctionner comme une vraie démocratie : la 
base émet, la Régionale donne son accord ou son 
désaccord, en garante des Traditions, et elle redistri-
bue l’argent provenant de la base, c’est-à-dire des 
Groupes. Il en va de même pour les idées et les ac-
tions, malheureusement l’idée de vraie démocratie ne 
semble pas dans l’air du temps, car une telle démo-
cratie est demandeuse d’amis de bonnes volontés et 
de groupes conscients de leur importance dans le 
système AA, apparemment cela n’est pas compris. 
Les groupes ne sont pas des « assistés ». 
- On évoque aussi l’inertie qu’il y a partout, même dans 

les groupes (e.a. pour modérer). Si certains trouvent 
que les groupes vont bien, d’autres ne sont pas de 
cet avis.  

 
RÉGIONALE DU HAINAUT OCCIDENTAL 

 
Comité Régional du 06/09/2006 

Nouvelles des Districts 

Mons-Borinage du 31.08.2006  
12 groupes sur 19 représentés. 
Le groupe de Colfontaine se demande s’il ne doit pas 
changer le nom de l’entité (Colfontaine) et de simple-
ment mettre Pâturage. Ils ne sont plus que 3 amis et 
ne savent pas s’ils ne vont pas mettre la clé sous le 
paillasson. 
Le groupe de Mons sainte Waudru a des problèmes, il 
demande de l’aide. Ce groupe sera visité dans les plus 
brefs délais. 
Mais dans l’ensemble les autres groupes vont bien. 
Au District, nous avons reçu le groupe de Péronnes-
lez-Binche qui rencontre quelques difficultés, le District 
n’est pas habilité pour discuter de ce cas particulier. 
Nous avons tenu compte de ses doléances et il en 
sera discuté au groupe de travail permanences le 13 
de ce mois. 
Au District, nous allons axer les réunions sur les Tradi-
tions et les Concepts ainsi que la visite des groupes de 
la Régionale. 

District de Mouscron du 30.08.2006 à Ostende  
Tour de table et présence des amis. 
Les groupes qui sont représentés habituellement sont 
présents. 
Beaucoup d'observateurs assistent à notre réunion, 
notamment des amis du District de Mons. 
Nous remarquons une diminution du nombre de RSG. 
Rien n'est à signaler concernant les nouvelles des 
groupes ; les groupes représentés se portent bien. 
Les groupes de Mouscron organisent une réunion 
ouverte le vendredi 8 septembre au CHR avec Mme la 
Ministre Vienne, l'ensemble de la direction de l'hôpital 
et les habitués des groupes hôpitaux de Mouscron. 
Bonne chance et merci aux amis qui ont mis sur pieds 
cette réunion qui est, pour le District, considérée 
comme une importante info publique. 
Nous penons connaissance des nouvelles des groupes 
de travail. 
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Nous tenons à préciser que lors du dernier groupe de 
travail Santé, Info, Justice, une majorité des délégués 
étaient absents. 
Dommage, des observateurs qui commencent les 
services étaient présents !  
Cela nuit à l'image de notre mouvement. 
Rien n'a pu être décidé. 
En fin de réunion, nous passons à l'élection de notre 
secrétaire : élue à la majorité. 
Notre réunion se termine vers 21h00, nous partons 
déguster des moules. 

Nouvelles des Groupes de Travail 

Fêtes      
Le groupe de travail prépare le réveillon 2006/2007. 
Le barbecue a rapporté environ 1000 euros versés à la 
Régionale. 
Divers  
Les amis serviteurs de la Régionale ont commencé la 
visite des groupes. 
À ce jour, ont été visités les groupes de Ath espérance, 
Tertre, Ath Esplanade, Soignies et Tournai Hôpital 
Civil, Mouscron Picardie, Quaregnon et Péruwelz.  
D'ores et déjà, nous remercions tous les amis pour 
l'accueil chaleureux qui nous a été fait. 
Lors du prochain Comité régional, nous accueillerons 
le Comité de coordination des Permanences. 

 
RÉGIONALE DE LIÈGE 

 
Comité régional du 14/09/2006 

14 présents 
Le CR s'étonne de l'absence de plusieurs délégués à 
la Conférence 2007 
Les conséquences suite au bal de la Régionale ont été 
analysées. La tenue d'une telle manifestation nous 
apparaît indispensable pour l'équilibre de notre budget. 
La situation financière de la Régionale de Liège est en 
équilibre 
Les groupes de travail régionaux ont tenu leur ré-
union : RAS 
 

Comité régional du 12/10/2006 
14 présents.  
Le CR s’étonne de nouveau de l’absence de plusieurs 
délégués à la Conférence 2007 : 5 effectifs + 1 sup-
pléant furent présents. Soit, 7 absents ! 
Le CR et le District ajouteront dorénavant à leurs 
rapports une liste des présences des serviteurs. Lors 
de la prochaine AG du 13/12/06, ces informations 
seront communiquées, pour information, aux votants.  
La situation financière de la Régionale de Liège est en 
équilibre. 

Les retombées du Congrès 2006 ont été présentées 
au CR. 
Les groupes de travail régionaux ont tenu leur réunion. 
RAS 
District de Liège : RAS. Les observations de Jacques 
(CF) ont été communiquées au CR suite à la baisse 
inquiétante de la 7ème Tradition, et de ses 
répercussions possibles sur la Transmission du Mes-
sage.  

RÉGIONALE SAMBRE & MEUSE 
 

District de Namur 28/10/2006 
Nous sommes environ 35 amis présents pour le der-
nier District de l’année et 14 groupes sur 17 sont 
représentés par un ou deux RSG. 
Après la prière de la Sérénité, le préambule, les pré-
sences et l’approbation du dernier rapport, un bref 
résumé de la dernière Régionale est communiqué aux 
amis ainsi qu’un texte, entendu à cette réunion, sur 
l’importance des services. 
Suite à cette lecture, nous proposons les 10 mandats à 
pourvoir aux Comités Nationaux. Un ami se propose 
comme délégué au Comité Littérature. Il est élu. 
La Présidente annonce aussi que les mandats de 
trésorier et de Président seront vacants après la 
Conférence 2007. 
Appel à candidature est lancé. 
Le thème du jour est : les finances. Notre trésorier 
régional nous explique en détail le fonctionnement des 
finances en AA (le plan 60/30/10, le sou de la Sobriété, 
le plan anniversaire,…) ainsi que le but final qui est la 
transmission du message AA. 
De nombreuses questions sont posées par nos amis 
qui ont reçu les réponses adéquates. Un vrai partage 
s’est établi autour de ce thème. 
La deuxième partie de réunion est consacrée au tour 
des groupes. Certains vont très bien, d’autres un peu 
moins. Ces groupes minoritaires font ce qu’il faut pour 
se maintenir, par exemple remettre une structure en 
place, donner des responsabilités aux nouveaux amis, 
remettre à jour la littérature….. Tout cela est très 
constructif, grâce à la participation et à la bonne volon-
té de certains amis. 
Suite à un blocage de carte et de compte, notre tréso-
rier versera au plan 60/40 dès que la situation sera 
réglée. 
Les observateurs ont passé une bonne réunion, inté-
ressante et sereine. 
Les dates des prochaines réunions de District seront : 
les 13/01 (Namur Centre) – 24/03 – 02/06 – 01/09 et 
27/10/2007 

 

BUREAU DES SERVICES GÉNÉRAUX : INFORMATION DE DERNIÈRE MINUTE 
 

La toute nouvelle édition du livre 
« Réflexions de Bill est désormais 

disponible au prix de 7,00 € 
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OUI, chers Amis, le Comité d'information publique (national francophone)  
a relevé un défi, et de taille !  

 
- Dévoiler les AA par l'intermédiaire de leurs relations dans la société civile. 
- Faire une info publique où 100 % des intervenants étaient des non alcooliques qui parlaient à des 

confrères, des collègues qui rencontrent dans leur vie professionnelle des alcooliques. 
- Partager ensemble dans un langage non AA, l'aide rencontrée auprès des AA. 

Le thème du Forum : « Une chance pour tous ». 

Le plateau était composé de : 

- Milieu judiciaire 
un substitut du procureur du Roi, 
un fonctionnaire de police ; 
un représentant de l’Institut belge de la sécurité routière 

- Milieu social 
une représentante d'un CPAS, 
la directrice d'une asbl spécialisée dans les problèmes d'alcool chez les Jeunes, 
une responsable d’un groupe de parole Espace Deuil 

- Milieu des entreprises 
une assistante sociale à la Banque Nationale et un médecin du travail à Arcelor (ex Cockerill) 

- Milieu « administration »  
une psychologue, responsable du personnel à Delta Hainaut, un représentant de Madame C. Vienne, 
Ministre de la Santé et des Affaires Sociales de la Région Wallonne 

- Milieu médical 
un médecin psychiatre (et le médecin du travail nommé ci-dessus). 

- Un représentant des Al Anon 

- Madame F. de Beauffort, juriste et Pierre Maquet, gestionnaire de bâtiments scolaires, Administra-
teurs de classe A (non alcooliques) de l'asbl du mouvement des AA modéraient. 

Le débat a été suivi d'un lunch-sandwiches pendant lesquels chacun a pu s'entretenir de ses problè-
mes, expériences et solutions. Une pièce de théâtre traitant du sujet clôturait cette journée, avec un 
dernier verre. Tout, absolument tout, était très réussi. 

Il s'agissait d'une 1ère en Belgique, et donc d'une gageure… et de réticences… 

Le Comité d'information publique, soutenu efficacement par certaines Régionales est parvenu à un 
réel succès. 

Dans la salle, on a compté 245 non AA, de tous horizons, qui ont consacré une partie de leur week 
end (congé de Toussaint) à s'informer sur les possibilités d'aide qu'ils pouvaient obtenir des AA !  

Une ambiance chaleureuse, des réflexions profondes et une très belle ouverture d'esprit ont marqué 
cette journée. 

Merci à toute l’équipe qui a pris en charge ce travail. 

Un administrateur classe B
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